

2. Das Politbüro wird beauftragt, Vorschläge zu folgenden Fragen auszuarbeiten und der Regierung zu unterbreiten:

- a) Weitere Verbesserung der Volkswirtschaftsplanung und des Abrechnungswesens sowohl in den zentralen Organen als auch in den örtlichen und Länderorganen, den Vereinigungen und Betrieben, ausgehend von der Notwendigkeit der grundsätzlichen Verbesserung der Arbeit bei der Aufstellung der Materialbilanzen, der richtigen Ausnutzung der Betriebskapazitäten, der Verbesserung der Projektierungsarbeiten und der Investitionsvorhaben, der Beseitigung der vorhandenen Disproportionen in den Zweigen der Volkswirtschaft.

Besondere Maßnahmen sind auszuarbeiten zur Organisation der Kontrolle über die Durchführung der Volkswirtschaftspläne in allen Zweigen der Volkswirtschaft durch die Staatliche Plankommission, die Fachministerien und Länderregierungen.

- b) Weitere Verbesserung der Leitung und Verwaltung der Industrie, wobei das Augenmerk auf die Notwendigkeit der Festigung der Resultate der Reorganisation der Verwaltung der Deutschen Demokratischen Republik und der zentralgeleiteten und örtlichen Industrie, auf die Vorbereitung und Umschulung von Kadern für die volkseigene Wirtschaft, auf die Festigung der führenden Rolle der Betriebsdirektoren und die Erhöhung der Rentabilität der Betriebe zu richten ist.
- c) Einführung der wirtschaftlichen Rechnungsführung in der volkseigenen Wirtschaft, damit im Jahre 1952 die wirtschaftliche Rechnungsführung die Hauptform der Wirtschaftsführung in den volkseigenen Betrieben wird. Die zweite Hälfte des Jahres 1951 ist für die Vorbereitung und den Übergang eines Teiles der Betriebe zur wirtschaftlichen Rechnungsführung auszunutzen.

Zu diesem Zweck ist eine verstärkte Kontrolle der Tätigkeit der volkseigenen Betriebe durch die Mark auf Veranlassung des Ministeriums der Finanzen und der Banken vorzunehmen. Den Finanz- und Bankorganen sind besondere Aufgaben auf dem Gebiet des Material- und Geldverbrauchs, der Einführung eines strengen Sparsystems, der Einhaltung der festgesetzten Preise, der Mobilisierung der inneren Reserven, der